LA NACION 18 de febrero 1987

Arias no irá a Nicaragua Malla

La decisión la tomó el mandatario ayer, luego de que razonó que no podía exponerse, ni tampoco su hermano, el Ministro de la Presidencia, ni el Canciller, a un desaire por parte de las autoridades sandinistas. El Gobierno costarricense fue comisionado para que entregara la propuesta de paz al Presidente de Nicaragua, Daniel Ortega. El Dr. Oscar Arias dijo que ésta se enviará por los conductos diplomáticos; esto es, que el Ministro de Relaciones Exteriores, Lic. Rodrigo

Madrigal Nieto, llamará a la embajadora de esa nación, Claudia Chamorro, para entregarle el documento. Por otra parte, declaró que la reunión de Esquipulas debería realizarse antes de la fecha fijada por el Jefe de Estado guatemalteco, Vinicio Cerezo, quien propuso que se efectuara a finales de abril. Cerezo manifestó ayer que esa fecha sería la más conveniente. El mandatario de El Salvador, José Napoleón Duarte, al argumentar su insistencia de que se invitara a Nicaragua a

Esquipulas expresó: "Yo creo que la paz debe ser de cinco y no de cuatro". Ambos gobernantes partieron ayer en la mañana a sus respectivos países. La Casa Blanca dio a conocer que está de acuerdo con algunos puntos de la propuesta de paz del Dr. Arias. Mientras tanto, Daniel Ortega manifestó que "es claro que hay que seguir dialogando, pero sin exclusiones".

Pág. 4-A

Arias no irá a Nicaragua «

El Presidente de la República, Dr. Oscar Arias, decidió ayer que no viajará a Nicaragua Arias, decidio ayer que no viajara a Nicaragua para entregar el plan de paz al mandatario Daniel Ortega, con la finalidad de no exponerse a un "desaire" del Gobierno sandinista. La iniciativa, según dijo, será entregada por el Canciller, Lic. Rodrigo Madrigal Nieto, a la embajadora nicaragúense, Claudia Chamorro,

a la que se llamará a una reunión en el Ministe-

rio de Relaciones Exteriores.

Ayer, el Jefe de Estado de Guatemala,
Vinicio Cerezo, declaró que para los últimos dias de abril podría convocarse la "cumbre" en Esquipulas, Guatemala, con el fin de que los presidentes centroamericanos discutan y Anadió que eso seria "lo más prudente".

A su vez, el Presidente de El Salvador, José

Napoleón Duarte, al argumentar su insistencia de que se invitara a Nicaragua a Esquipulas dijo: "Yo creo que la paz debe ser de cinco y no

de cuatro"

Ambos gobernantes partieron ayer en la mañana, con una diferencia de pocos minutos, hacia sus respectivos países. Cerezo lo hizo a las 10 a.m., mientras que Duarte a las 10:45 a.m.

La Casa Blanca expresó ayer su acuerdo con algunos puntos de la gestión de paz del Presidente costarricense, que no fue firmada por sus colegas de Guatemala, Honduras y El Salvador.

El vocero de esa dependencia, Marlin Fitzwater, dijo que "vamos a tener que esperar antes de emitir cualquier juicio sobre su sabidu-

Mientras tanto, Daniel Ortega manifestó que "es claro que hay que seguir dialogando, pero sin exclusiones". Nicaragua fue marginada del encuentro que se realizó el domingo pasado en

San José, En la "cumbre", los mandatarios de Gua-temala, Honduras, El Salvador y Costa Rica, tras no lograr consenso para firmar el plan de paz, acordaron realizar, dentro de 90 días, otro encuentro, en Esquipulas, para firmar el documento. A esta segunda sesión fue invitado el presidente Ortega.

Entre los puntos que contempla el plan de Arias están: cese del fuego en Nicaragua, suspensión de la ayuda externa a los grupos insur-gentes del área, elecciones para el Parlamento Centroamericano, reducción de armamento y

amnistía.

Viaje

El gobernante costarricense se mostró molesto por las publicaciones del diario oficial sandinista Barricada, que acusó a nuestro país de sabotear al Grupo de Contadora al convocar a la "cumbre". Consideró que ese calificativo es

Recordó que en Esquipulas, en el encuentro de presidentes que se efectuó en mayo de 1986,



"Creo prudente que la reunión de Esquipulas se realice a finales de abril", dijo ayer, antes de partir hacia su país, el Presidente de Guatemala, Vinicio Cerezo (al centro).

Daniel Ortega dijo que "lo que se leía en Barri-cada era el pensamiento oficial del Ejército Popular Sandinista".

Declaró que la interpretación de ese periodi-co "es completamente falsa y hecha con evidente mala fe, y si ése es el ánimo que inspira a los sandinistas en la actualidad no quisiera exponer a mi país a un desaire, una groseria, porque en lugar de tender el puente para buscar la solución, posiblemente vamos a eregir la muralla

para dividirnos más"

Cuestionado sobre la posibilidad de que via-jara el Ministro de la Presidencia, Lic. Rodrigo Arias, quien recientemente visitó varios países del istmo para dar a conocer el borrador del plan, manifestó que "yo no quisiera exponer ni a mi hermano ni al Canciller ni a nadie a un

Respecto al documento, admitió que para lograr consenso sobre él habrá que hacerle mo-

dificaciones, pero advirtió que no quiere que se "desnaturalice la esencia" del mismo. "Yo no quiero enseñarles un camello y que salga un caballo", enfatizó, en declaraciones en la Casa Presidencial, antes de recibir a congresistas de Estados Unidos que evalúan la situación del

Esquipulas

Cerezo adelantó que "lo más prudente" sería efectuar la próxima reunión de los cinco mandatarios del área a finales de abril.

Añadió que tiene la esperanza de que Nicara-

gua acepte la propuesta global.

Como Presidente de Guatemala, Cerezo fungiria en esa ocasión como anfitrión, en la Villa de Esquipulas.

Ante el planteamiento del gobernante guate-